



Karen Guadalupe Alvarez de la Cruz.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Ensayo unidad I

Interculturalidad medica I.

1°

C

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2022.

Ensayo unidad I.

Para comenzar este ensayo es importante saber a qué se refiere la interculturalidad médica, esta se refiere a la gran diversidad que existe en el mundo, a los diferentes idiomas y lenguas, creencias, religiones, a las diversas etnias y nacionalidades con las cuales tendremos una relación médico-paciente, es decir, nos tocara convivir y mantener relaciones con personas con diferentes lenguas, creencias y nacionalidades y eso no significa que uno será inferior al otro si no también se refiere a que serán tratados de la misma manera, lo cual quiere decir que el termino interculturalidad no reconoce superioridad entre una cultura y otra, y no dependerá de la relación de mayoría y minoría, cada uno será tratado igualmente y con el respeto que cada uno de los individuos se merece. La interculturalidad intenta construir una sociedad más democrática, más justa y con menos discriminación esto mediante la igualdad, el entender que todas las personas somos iguales aunque tengamos necesidades diferentes por lo que todos merecemos ser tratados con el mismo respeto y recibir la misma atención medica de calidad, todo esto referido a que todo ser humano merece el mismo respeto independientemente de su posición económica, de la forma en la que se vista o de la manera en que comporte. La interculturalidad en salud tiene una estrecha relación entre lo que nos compromete no solo como profesionales de la salud si no como seres humanos, tratar a nuestro paciente como quisiéramos que nos traten a nosotros, como nos gustaría que traten a nuestros familiares, debemos ser la persona que hubiéramos querido que fueran con nosotros, el medico que nos hubiera gustado conocer. La interculturalidad medica no solo abarca las diversas patologías que el paciente podría presentar, va mucho más allá de eso, tiene un enfoque racionalista pero sobretodo tiene un enfoque ético, que nos rige como profesionales de salud para hacer las cosas bien, pero no solo eso sino hacerlas con dedicación, pasión y un desempeño que haga que nuestros pacientes se lleven algo bueno de nosotros, porque la mejor recompensa de un médico es la gratitud de las personas y que ellas valoren el esfuerzo que hacemos día con día para poder hacerles llegar atención de calidad. Utilizamos la interculturalidad en medicina para poder tener una mirada amplia del mundo de culturas que existen, ahora se forman médicos con este enfoque en todo el mundo, asegurando así que en cualquier otra parte del mundo las personas que no sean de ese lugar serán tratadas de la misma manera y con el mismo respeto que las personas que pertenezcan a otra cultura. Hablando sobre el enfoque de la interculturalidad en la educación nos referimos a que desde las escuelas no debe haber ningún tipo de discriminación hacia una persona indígena o que hable alguna lengua si no

que debemos aprender de esas personas tanto como ellas aprenderán sobre nosotros. La interculturalidad se propone analizar a los diversos grupos culturales, mientras visualiza la forma en que interactúan, que puede ser de diversas maneras puede ser mediante el diálogo que es la manera más común en que nos relacionamos y de esa forma y mediante la etnografía podemos aprender más sobre la cultura de las personas. Definimos como interculturalidad médica al conjunto de acciones y políticas que incorporan la cultura de las personas en la prestación de los servicios de salud. Esto nos da a entender que al brindar un servicio de salud no únicamente nos referimos a sanar una patología si no a entender el porqué de la patología, el entender por qué el paciente se siente así, ponernos en el lugar del paciente, saber si cuenta con el sustento económico para adquirir el medicamento que le recetamos o si únicamente saldrá de ahí e intentara estar bien solo así por que no cuenta con los recursos económicos para comprar el medicamento, saber cuáles son las condiciones en las que vive, en el caso de la diabetes e hipertensión debemos enfocarnos en la causa, conocer sus antecedentes y conocer de qué rama de la familia lo heredo, nos quiere decir que debemos indagar más allá de la patología por la que esté pasando nuestro paciente siempre tomando en cuenta su cultura y sobretodo aprendiendo de ella. La interculturalidad médica y la antropología médica se encuentran estrechamente relacionadas ya que podríamos decir que forjan a las nuevas generaciones de médicos con un enfoque más ligado al humanismo fomentando el respeto. Luchan por un objetivo en común el cual es que cada uno de los nuevos médicos tenga empatía con el paciente, pero sobretodo que comprenda el proceso salud-enfermedad-atención desde una dimensión no solo biológica si no social y sobretodo cultural que comprenda que en cada uno de los casos clínicos que se presenten no es tanto lo que el medico diga si no como el paciente se sienta más cómodo con la cultura que él tiene, adaptarnos a su forma de ver las cosas, a sus creencias, porque habrán personas que piensen que un brujo podrá sanar lo que nosotros no podemos y no vamos a cambiar su ideología únicamente la respetaremos y dejaremos que el paciente acuda con la persona que tengas más fe o confianza esperando que se recupere y que se lleve un poco de lo que nosotros hicimos por él. Para concluir con este ensayo me gustaría dejar en claro algunos aspectos sobre a lo que se refiere la interculturalidad médica, forja a futuros médicos que no solo sean buenos médicos si no buenas personas y buenos profesionales de la salud que siempre tengan claro su enfoque humanista y sobre todo el respeto que se merecen cada una de las personas, aunque tengan distintas culturas, creencias, nacionalidades o etnias.

Bibliografía

Dietz, G. (s. f.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. cap-Crim.pdf. Recuperado 15 de septiembre de 2022, de

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo, & Neira Rozas, Jaime. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065.

<https://dx.doi.org/10.4067/S0034-98872003000900014>

Kleinman A, Benson P. Anthropology in the clinic: the problem of cultural competency and how to fix it. PLoS Med. 2006 Oct;3(10):e294. doi: 10.1371/journal.pmed.0030294. PMID: 17076546;

PMCID: PMC1621088.